

弥生の空に

令和6年度学校だより
中津川市立第二中学校
令和6年12月20日(金)
No.10

どこまでも進化しつづける第二中学校 ～ 無限につながることの素敵さ ～

校長 矢野 隆彦

11月28日、およそ300名の保護者の皆様に見守られながら合唱祭が無事に実施できました。合唱祭に足を運んでいただき本当にありがとうございました。ご足労をかけた分のお返しは十分できたのではないかと思います。それほど、発達段階や思い入れ、歌唱力の差はあるにせよ、生徒たちの声と姿は、聞く人の心を動かすことができるものだったと感じています。



また、アンケートへのご協力もありがとうございました。並べられた温かい言葉は、我々にとって、この上ない教育へのエネルギーとなります。そんな中で、一つ、保護者の感想を紹介させていただきます。紙面の都合上、文字を小さくすることをお許しください。

今まで、仕事が休めず、一度も行けていなかったのですが、今年は何とか休みが取れ、最初で最後の合唱祭に行けました。すべての生徒たちの美しいハーモニーに感激し、特に最初のみんなでの全校合唱の素晴らしさに、感動がすごかったです。自分も中学生当時、この場所で歌った「大地讃頌」を我が子が歌っているのがとても感動で、いろいろと感銘深かったです。素敵な時間を作ってくださった先生方や役員の皆様に感謝しております。ありがとうございました。

生徒会から発表された今年度の合唱祭のスローガンは「無限～その歌声を未来につなげ～」でした。おそらく、つながる相手は仲間や先輩・後輩でしょうし、つながる距離感は日常生活や次の行事といった時間軸で考えたスローガンだと思っています。実際、翌日の振り返り学活では、合唱の取組を通じた仲間の素晴らしい姿を交流する学級がありました。指揮者や伴奏者へのお礼を伝えている学級がありました。合唱祭の取組で見つけた学級の課題点を克服しようという話し合いをする学級がありました。合唱で得た大事な財産を、日常生活に繋げていこうというまとめをしている学級がありました。「誰もが過ごしやすい第二中学校づくり」は、生徒会執行部が幾度となく使っているフレーズです。だからこそというわけではないのですが、生徒の思考は「より良い学校生活を創造していこう」というものになるのは当然のことですし、生徒にとってみれば、それこそが社会へ出た後、それぞれの持ち場で生きて働く経験になると思います。



しかし、上記の保護者のコメントには、それを超えた「無限のつながり」を感じます。

「自分も歌った」歌を「我が子が歌っている」しかも同じ文化会館で…。

実は、このようなコメントが複数寄せられています。ちなみに昨年度もありました。きっとこれを読まれて「私も同じ」という保護者が大勢いるのではと思います。

ここに、第二中学校が持っている歴史の重みや第二中学校に愛着を持っていただいている保護者や地域の方がいかに多いのかを感じます。愛されている第二中学校の存在を感じます。



生徒たちは「どこまでも進化し続ける」ことを目標に「無限」というスローガンを採択しました。第二中学校は、問題はあるにせよ、一歩ずつ生徒たちが過ごしやすいと感じる学校に進化してきましたし、進化の途中です。併せて、生徒たちの「なりたい自分」づくりも途中ですし、生徒一人一人が進化を続けています。そんな生徒たちも、いつか大人になり、親となり…我が子が二中に通い、合唱祭を参観して感動し…。そんなのつながりができたら本当に素敵なことだと思います。ひょっとすると、そんなつながりこそが第二中学校の無限の進化になっていくのではと感じます。生徒たちと素敵な時間と空間を共有してくださり、心からお礼を申し上げます。ありがとうございました。

最後に…

よいお年をお迎えください。そして、来年も第二中学校をどうぞよろしくお願いいたします！

第二中学校 1月の予定

日	曜	行事	下校
1	水	元旦	
2	木		
3	金		
4	土		
5	日	学校閉庁日終了	
6	月		
7	火	冬季休業日終了	
8	水	冬休み明け集会	15:20
9	木	心の健康調査委員会⑤	15:10
10	金	十日市のため休業日	
11	土		
12	日		
13	月	成人の日	
14	火	3年期末テスト 1・2年冬休み明けテスト	15:20
15	水	3年期末テスト予備日 2年高校出前講座⑤⑥	16:20
16	木	3年期末テスト(技家③音体④) 2年高校出前講座⑤⑥	16:20
17	金	3年期末テスト予備日 2年高校出前講座⑤⑥	16:20
18	土		
19	日		
20	月	弁当の日(8:20開錠) 命を守る訓練②～④	14:55
21	火	2年高校出前講座③④(2・3組) 2年高校出前講座⑤⑥(1・4組)	16:20
22	水	2年1組国語研究授業④ 2年2組英語研究授業⑤	15:00
23	木	3年思春期教室①～④ 2年高校出前講座⑤⑥	16:20
24	金	2年高校出前講座⑥ 1年到達度確認テスト①～④ 1年期末テスト計画⑥	16:20
25	土		
26	日		
27	月	2年期末テスト計画	15:20
28	火	心の健康調査(3年)	16:20
29	水	心の健康調査(1年)	15:20
30	木	心の健康調査(2年) 3年租税教室②③	16:20
31	金		16:20

※行事の後の「⑤」等の数字は時限を示しています。

*二中の取組をホームページでもお伝えしています。ぜひご覧ください。



「よくみ よくきき よく考えて仲間と共に
ねばり強くやりぬく」 二中学生

合唱祭

未来に繋がる歌声を響かせる
ことができました!

1月28日(木)中津川市文化会館にて、合唱祭を行いました。「無限～その歌声を未来へ繋げ～」のスローガンのもと全校、学年、学級で取り組んだ合唱を披露しました。多くの方にご参観いただき、スローガンを達成したと言える歌声を聴いていただくことができました。以下にご参観いただいた皆様の感想を紹介しします。ご参観並びに温かいご感想をお寄せいただきありがとうございます。

学年合唱はとても迫力がある歌声を聞けました。各学年はそれぞれ練習の成果をだしたハモりがきれいでした。それと聴く側の姿勢もとても素晴らしかったです。

素晴らしい合唱をありがとうございました。1年生、初めてながら緊張感を持ちながら真剣に指揮者を見て、伴奏に合わせながら歌う姿がよかったです。2年生は、1年生から一気に声質が変わりテクニックもよく聞き応えがありました。3年生は、先輩方から引き継いだ意志のようなものを感じました。各クラス目指す姿を明確にしてクラス毎の個性すら感じる歌声でした。子ども達の今日までの取り組みや葛藤が存分に伝わり私の心を温かくしてくれました。素晴らしい子達ばかりでした。また先生方の子も達を見守る眼差しも温かかったです。ありがとうございました。

感動して涙がでました。1ヶ月足らずの短期間の練習で、みんなの思いを聴いている人に届けることができるんだ。1人じゃない、仲間が集まればより良い形に出来るんだ。良くも悪くも集団の力は大きいです。あと半年、この流れのまま、みんなの力でより良い学校生活を送ってほしいです。

毎年子どもたちの歌声から感動を貰っていましたが、今年は親としても最後の合唱祭でした。久々の文化会館での全校合唱で涙が出てしまい、やっぱり二中の歌声ステキだな…と感動しました。1年生、2年生で歌ってきた歌を3年生が口ずさみながら聞く姿や照れながらも一生懸命声を出して歌う男の子たちの姿に幸せな気持ちになりました。こうやって次へと繋がっていくんだと思いました。今年も沢山の感動をありがとうございました。